



# Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, miércoles 4 de Mayo de 1938

III Época - Año VIII

Número 548

## En tiempo de guerra, nadie puede permanecer inactivo. La ociosidad es un delito de lesa patria

Los militares retirados

### Necesitamos el esfuerzo de todos

Se ha dicho tantas veces que la patria invadida reclama para salvarse el esfuerzo de todos, se ha repetido en tantísimas ocasiones que no puede haber nadie en nuestra retaguardia que no rinda un provecho aplicado a la causa antifascista, que podrá parecer una peregrinación su repetición.

A pesar de todas las apariencias, no es peregrinación. Ahí tenemos para demostrarlo, un problema: el de algunos militares retirados, bastantes de ellos por la ley Azaña, cuya situación actual, nosotros no consideramos clara ni mucho menos justificada y afrosa.

Aquí, en Menorca, existe cierto número de militares retirados que, por causas en las que no vamos a entrar, no han sido readmitidos en el Ejército, aunque algunos han pedido el reintegro de manera reiterada.

Lo cierto es que estos hombres (nos referimos a los de buena edad), no prestan, salvo excepciones, un servicio a la República. Se limitan a cobrar su buen sueldo, pasándose la guerra comiendo, paseando, comentando y jugando en el café.

Y esto, nos parece francamente intolerable. Que a estas alturas en que se interesa de la clase trabajadora rinda el máximo, que no observe domingos, que se exceda en el cumplimiento de su deber y de su rendimiento físico e intelectual, resulta paradójico que unas docenas de hombres sigan viviendo de su «retiro», exactamente igual que antes del movimiento. Es una contradicción de tal peso, que no puede pasar desapercibida para nadie.

Se podrá argüir que las dudas existentes sobre la fidelidad de algunos comprendidos en esta situación, aconseja no permitir su reintegro en el Ejército. Bien. Nosotros compartimos este criterio.

A quien no sea digno de llevar un uniforme militar por su pasado o por su presente, no debe autorizarse que lo ostente. Pero tampoco debe seguir cobrando de la República. Esto, es tá claro.

Lo que no es permisible, es que nadie deje de aportar su esfuerzo a la guerra. Casos como los señalados, causan un mal efecto entre el pueblo y en el ánimo de cuantos se multiplican para acelerar el triunfo antifascista.

La ociosidad, en estos tiempos de sacrificios cruentos y dolorosos, es un delito de lesa patria. No puede haber un ciudadano en la plenitud de sus fuerzas físicas si su edad no alcanza la del retiro forzoso, el cuyo carnet de trabajo se lea «militar retirado».

Destaquemos como merece la conducta de aquellos que, no habiendo conseguido su reintegro en el Ejército por las causas que fueren, dedican entre tanto sus actividades a realizar algún trabajo útil, sea mental o corporal.

Condenamos a quienes, aprovechándose de las circunstancias, prosiguen cobrando de la República, comiendo sin producir y contrayendo la grave responsabilidad de vivir ociosos, cuando la Patria necesita de ellos. Propugnamos por una delimitación provechosa y necesaria que venga a señalar a quienes permanecen inactivos, con la excusa de que no han sido llamados todavía o que sus servicios no fueron aceptados.

La solución de esto, nos parece muy sencilla. El retirado que sea republicano de verdad, a servir a la República con las armas o con su especialidad dentro del Ejército. Si es dudoso, debe ser desposeído de su sueldo y obligado a trabajar.

No caben términos medios en tiempos de guerra y menos puede haber que algunos chupen del bote, sin armar sus hombros a la pesada carga que gravita actualmente sobre todos los españoles honrados.

### Consejo Municipal de San Luis

EDICTO

DON JUAN CARRERAS VILLALONGA, ALCALDE PRESIDENTE DE ESTE CONSEJO MUNICIPAL

HAGO SABER: Que habiendo sido prorrogado el Repartimiento General de Utilidades en sus partes Real y Personal y formados el apéndice reglamentario y la Lista Cobratoria para el corriente ejercicio, quedan expuestos al público en la Secretaría Municipal a efectos de reclamación, por el término de quince días a partir de la publicación del presente anuncio en la prensa de la isla, durante cuyo plazo y tres días más, podrán presentarse contra el mismo las reclamaciones que se formulen dentro del plazo legal que queda señalado, no podrán ser atendidas.

San Luis a 28 de Abril de 1938.—El Presidente del Consejo Municipal, JUAN CARRERAS.

### Comandancia Militar de Mahón

A partir del día de mañana y en el día y horas que se detalla por el señor Delegado Especial de Hacienda, se harán efectivas las cantidades que se relacionan a continuación:

#### ATENCIÓNES PENDIENTES DE PAGO DEL MES ABRIL DE 1938

Clases Pasivas, 60.000; Carteros, 8.778'12; Maestros Nacionales, 18.715'48; Intervención Civil, 437'10; Hacienda, 3772'21; Pensiones, 1076'4; Auxiliares subalternos, 2.108'28; Policía, 8.774'43; Centro Meteorológico, 416'66; Aduanas de Mahón, 1635'21; Instituto Nacional 18248'95; Delegación Gobierno, 2.011'25; Carabineros, 38.687'75; Agricultura, 1.829'91; Correos, 17.402'74; Asalto, 34.084'93; Sanidad Exterior, 6.068'35; Subdelegación Marítima, 15.492'34; Aduana de Ciudadela, 320'00; Justicia, 16.166'59; Obras del Puerto, 1.036'67.—Total pesetas, 257.063'01.

#### ATENCIÓNES PENDIENTES DE MESES ANTERIORES

José M.<sup>a</sup> Jansá, 224; Central de Abastos, 45.310'81; B. Pons, 3514'20; A. Pons, 2.937'72; J. Pons Masca, 274'50; J. Garriga, 468'26; J. Vinent, 2.859'31; A. Blanco, 12.000; A. Pueyo, 212'50; Jefe Base Naval, 493'34; Ayuntamientos, 8.946'84; Administración Principal de Correos 900.—Total 78.141'48.

Totales 335.204'49.  
Mahón 2 de Mayo de 1938.—El Coronel Jefe Base Naval Mahón, JOSÉ BRANDARIS.

### Llar Catalana

Atenent a diversos sol·licituts que reiteradament ens han estat formulades, s'ha decidit crear dins de l'Entitat una SECCIÓ FEMENINA, la qual tindrà per finalitat facilitar a l'element femení, català o simpatitzant, l'entrada als nostres rengles amb el fi de contribuir a l'engrandiment del cercle de les activitats de la Llar, amb la seva cooperació directa.

A l'objecte de fer accessible aquesta cooperació, s'ha resolt establir la quota d'una pesseta mensual, sense abonar cap quantitat en concepte d'entrada.—EL CONSELL DIRECTIU. 2-3

### Compraría

dos cubiertas número 21x45 y cámaras para las mismas. Informarán en esta imprenta. 2 2

### PÉRDIDA

De un reloj-pulsera de señora cromado. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la casa número 38 de la calle de Dayá, donde se la gratificará. 1-2

### SALÓN VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

MIÉRCOLES TARDE A LAS 5'30'

están dedicada a las muchas personas que por distintas causas no han podido ver la gran película

### LA PATRIA TELLAMA

Se proyectará por última vez. NOTA.—A petición interesada, la sesión empezará con LA PATRIA DE LLAMA, proyectándose a continuación la COMICA Y DIBUJO.

### FRENTE POPULAR INCISOS

#### Comité Provincial Sección Informativa

De los camaradas que componen la Posición de Favartix, este Comité ha recibido la cantidad de 1.957'50 pesetas, importe de una suscripción voluntaria realizada entre los mismos. Dicha suma que por indicación de los donantes, ha sido remitida a la Subsecretaría de Tierra del Ministerio de Defensa, será destinada a los gastos de formación de las brigadas de voluntarios que se han alistado en el Ejército Popular en todas las regiones de la España leal, para aplastar al fascismo.

Tal iniciativa que sirve de estímulo a todos los antifascistas, no necesita alabanzas.

\*\*\*

El pasado martes tuvo lugar una interesante reunión, a la que asistió la casi totalidad de los componentes de los Comités Locales del Frente Popular, convocados por el Comité Provincial.

En esta reunión fueron tratados la mayor parte de problemas que hoy preocupan a todos los antifascistas menorquines y se adoptaron interesantes acuerdos.

Merece destacarse el que hace referencia a la reorganización de todos los Comités Locales con la incorporación a los mismos de las representaciones de aquellas entidades que no lo tenían nombrado.

Igualmente, y por absoluta unanimidad, se acordó demostrar una vez más la adhesión de todos los grupos antifascistas a nuestras autoridades y en atención a los momentos presentes, de una manera especial a la primera Autoridad Militar de la Isla, haciendo todos el más firme propósito de no poner entorpecimientos a las disposiciones que se adopten por las mismas.

\*\*\*

Con objeto de que la población menorquina no quede ni un solo día falta de la información de prensa tan necesaria en estos momentos y que evita por tanto la propalación de bulos y falsas informaciones, este Comité del Frente Popular dispuso de acuerdo con los periódicos locales, que los domingos se publicase uno de los dos diarios.

No dudamos que tal acuerdo satisficará a la opinión antifascista menorquina.

### TEATRO PRINCIPAL

JU VES 5 A BKIL. — A las 6'30 tarde

#### Gran función "Pro-Refugios"

en la que hará su presentación el «Grupo Artístico Infantil» que dirige la camarada Isabel antes el cual interpretará números escogidos de su extenso repertorio

Presentación de

#### El Diablo Rojo

con sus notables experimentos de ilusionismo.

Durante la velada, se expendrán a los concurrentes mediante Ticket, pastillas de café con leche.

Para encarríos, el miércoles de 5 a 7 de la tarde y el jueves desde las 4 en adelante.

### ¡A la huelga!

El panorama internacional se pone feo. Para los fascistas, se entiende, puesto que nosotros hemos padecido ya todas las calamidades imaginables por obra de los rectores del Foreign Office y del Quay d'Orsay y estamos prevenidos y casi diríamos que inmunizados contra las que puedan venir.

No hay mal que cien años dure y algún día teníamos que constatar como en el horizonte europeo se producían hechos favorables a nuestra causa. No me refiero a los regateos entre Ciano y Blondel, ni a las palabras que hayan podido cruzarse entre Daladier y Chamberlain, Bonnet y Halifax en Downing Street.

No es por ahí que asoma la solución del actual estado de cosas. Es sabido que en el confortador ambiente de lujosos y perfumados salones y bajo los efectos de banquetes pantagruélicos, no hallan eco las invocaciones a la justicia y a la razón.

Es la voz de la calle, la de los suburbios, de las minas y de los talleres, la que habla de manera rotunda y clara, de forma más descarada si se quiere que la diplomacia, pero con acento más franco y más noble. El pueblo dice siempre lo que siente y no sabe de enredos ni de figuras retóricas, ni de palabras con doble sentido.

Por eso caen en un error lamentable quienes confunden al pueblo británico con Mr. Chamberlain y a Mr. Daladier y sus colaboradores con el buen pueblo francés.

Esas masas, bajo los efectos de una propaganda indecorosa contra nuestra República, han dormitado durante casi dos años dejando que sus gobernantes realizaran componendas y claudicaciones de toda laya con el fascismo, en su loco empeño de apuntalar el corroído edificio del capitalismo.

Pero ya ven claro. Y tras una temporada de prodigarnos frases de consuelo y enviarnos ambulancias, dinero y viveres, se disponen a cedernos lo que verdaderamente nos falta: material bélico. Feniendo esto, al pueblo español le sobra lo demás, puesto que la guerra se liquidaría en plazo brevísimo.

Los tabajadores ingleses, en vista de que sus peticiones caen en saco roto, han pronunciado una palabra terrible para, por la cual sienten pánico horroroso desde el «premier» hasta el último burgués de Inglaterra. Son seis letras fatídicas para los jerifaltes del fascismo y sus colaboradores. Y que para nosotros, pueden representar el fin de esta guerra. Esta palabra es: huelga.

Mr. Chamberlain, el hombre de cartón-piedra, que no se ha inmutado jamás ante las protestas de su pueblo, sería hombre al agua si los afiliados a las Trade Unions se les ocurriera plantear una huelga general indefinida, hasta que presentara la dimisión del cargo que tan rematadamente mal ostenta.

Esos políticos empingorotados que siguen tan frescos ante el clamor de los trabajadores, haciéndose bonitamente el sordo cuando conviene a sus intereses, no pueden pasarse sin el pueblo al que con tanto desdén tratan. Supongamos que un buen día se levanta Mr. Chamberlain y su ayuda de cámara, su cocinero, su chófer entre otros, se niegan a servirle. ¡Tremenda situación! Es seguro que ante el dilema de tenerse que abrochar las botas, freírse un huevo, conducir el auto por sus propias manos o imponer a Italia la retirada de los «voluntarios» que tiene en España, optaría por esto último.

Porque estos señores, son muy testarudos en su línea de conducta, porque los sacrificios y sinsabores que su testarudez acarrea, lo pagan las costillas de los demás. Pero cuando las consecuencias, aun en una parte insignificante, mínima, recaen sobre ellos mismos, aliojan enseguida la mosca. Todo, antes que pasar incomodidades.

Tengo la seguridad de que la solución de un problema como el español que tantas vidas cuesta y tantas reuniones, cabildos, viajes y conferencias ha provocado sin que nada práctico haya llegado a conseguirse, la tienen en sus manos los trabajadores ingleses con esa fórmula que ahora empieza a insinuarse: la huelga.

Sir Neville, el hombre impávido que ha resistido todos los embates en la Cámara de los Comunes y ha permanecido insensible ante todos los mítines y manifestaciones de protesta contra su política, no resistiría ni media hora la terrible preocupación de tenerse que fabricar el pan para poder comer o irse a ordeñar personalmente las placidas vacas si quería tomar su taccia de té con leche a eso de las once.

A ver, pues, camaradas ingleses, cuando dejáis el camino de la teoría, para entrar en el de la práctica. En ello, bien lo sabéis, está empeñada no solo nuestra libertad, sino la vuestra. Frente a la cerialidad de unos gobernantes, instrumentos fieles de un capitalismo avariento y fracasado, el proletariado tiene un arma infalible.

Es el único camino. Por eso os digo: ¡A la huelga, camaradas! ¡A la huelga!

Las conversaciones franco italianas han sido aplazadas hasta el día 10.

El fascismo y sus colaboradores quieren dar tiempo al tiempo, pensando que nuestra resistencia disminuirá ¡Ya lo verán!

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES.

Avenida del Capitán Pedro Riutort 30-Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

## Todos los intentos enemigos llevados a cabo ayer en los frentes del Este y Levante, fueron rotundamente neutralizados

En la Ciudad Universitaria, la voladura de una mina propia produjo entre las filas rebeldes gran número de bajas



### EJERCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En las primeras horas de hoy algunas fuerzas enemigas cruzaron protegidas por fuego de mortero y otras armas el río Segre, a la altura de Montoliu, al Sur de Lérida siendo totalmente rechazadas por nuestras tropas que obligaron a los facciosos a repasar el río reintegrándose a sus primitivas posiciones duramente castigados.

También fué completamente neutralizado un intento rebelde en la sierra de Concu, sector de Tremp.

**LEVANTE.**—Se combate con gran intensidad en el sector de Aliaga, donde el enemigo apoyado por tanques, artillería y aviación, es contenido por nuestras fuerzas de las posiciones de El Pobo, contraatacando con gran tesón y causando a los rebeldes muchas bajas.

**CENTRO.**—En el sector de la Ciudad Universitaria fué volada ayer una mina propia que destruyó totalmente el edificio del Instituto del Cáncer y todas las trincheras y fortines enemigos de la carretera cercana. Los rebeldes sufrieron extraordinario número de bajas, causadas en su mayor parte por la explosión de un polvorín que estaba instalado en dicho Instituto.

Sin novedad mencionable en los demás ejércitos.

### Declaraciones de Alvarez del Vayo a un periódico mejicano

Barcelona.—Julio Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha hecho al corresponsal del periódico «Nacional», de Méjico, una declaración en la cual después de saludar efusivamente al pueblo mejicano que ha dado siempre pruebas fervientes de la mayor adhesión a la España republicana, ha dicho:

«Hace cuatro semanas, unas valoraciones superficiales de la fuerza de España, nos dieron un momento por perdidos. Se encontraron gentes que pensaron que nuestro fin era una cuestión de días; que Cataluña no sabría resistir a la invasión que el corte de comunicaciones con el resto de España produciría en aquella una sensación de desfallecimiento.

Hoy, nadie puede dudar de nuestra capacidad de resistencia. En el frente de Lérida, cuyos arrabales continúan en nuestro poder, los ejércitos de invasión no han avanzado un paso desde hace tres semanas. En el frente Norte donde yo estuve hace tres días visitando las posiciones, los combatientes republicanos han cortado el paso a los que pretendían llegar a la frontera francesa. En Castellón, en Valencia, el más alto espíritu combativo anima a las masas. Millares de hombres se enrolan bajo la bandera tricolor. Madrid guarda la serenidad insuperable en el fracaso de toda tentativa lanzada contra la muralla formada por la voluntad del pueblo madrileño, dispuesto a no permitir que después de un año y medio de heroica defensa, la capital sea la presa del invasor que se estrellará de nuevo contra sus bayonetas. Toda la España republicana conoce el objeto de la lucha. Los trece puntos en los cuales el Gobierno ha concretado sus fines de guerra, unirán aún más a todos los españoles que sienten que la libertad y la independencia de su patria dependen de una misma voluntad, expresada por esta consigna del Gobierno: «Resistir hoy para vencer mañana».

### Un telegrama de la delegación española en Moscú al ministro de Estado español

Barcelona.—Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha recibido hoy de Moscú, el telegrama siguiente:

«La delegación española os saluda afectuosamente desde Moscú. El pueblo soviético por su ferviente acogida, testimonia su confianza en la victoria del pueblo español.»

### Una interviú con Mr. Waldo Frank

Barcelona.—El célebre escritor norteamericano, Mr. Waldo Frank, que se encuentra actualmente en Barcelona, ha declarado al corresponsal de la Agencia España:

Nosotros, debemos, ahora, poner nuestra esperanza en dos países: Inglaterra y los Estados Unidos. Hace seis meses, yo me encontraba en Inglaterra y alimentaba personalmente poca esperanza a la actitud de este país. Pero, en el curso de los últimos meses, la opinión pública inglesa ha reaccionado vivamente y en un sentido muy favorable a la República Española. Algunos piensan que en dos meses se observará un cambio de política y que entonces se hará alguna cosa definitiva respecto a España.

Hablando de la opinión de los Estados Unidos en lo que concierne a España, Mr. Waldo Frank ha recordado el resultado dado por la encuesta hecha al objeto por el Instituto de Opinión Pública y cuyo resultado ha sido el 75 por ciento de votos a favor de la República, lo que hace pensar que podrá modificar próximamente la ley de neutralidad.

### El abastecimiento de Madrid

Barcelona.—El Ministerio de Agricultura ha tomado las medidas necesarias para asegurar el abastecimiento regular de Madrid de cien toneladas por día de frutas y legumbres. La mitad de estos víveres es enviada por las regiones de Valencia y Castellón y la otra mitad procede de Murcia y de la vega del Segura.

Dicho envío está asegurada sin perjuicio de los víveres que la capital recibe por iniciativa de su Consejo Municipal y de los pueblos productores de la región Centro.

### Comentarios de la prensa inglesa a la cuestión checoslovaca

Londres.—La prensa inglesa dedica casi exclusivamente su atención a Checoslovaquia y sigue con interés el resultado de las gestiones entre Berlín y Praga.

El «Financial News» escribe que el Gobierno checoslovaco debe hacer a los sudetes proposiciones justas conciliables, con la habilidad interior y la seguridad exterior. Pero al mismo tiempo el Gobierno de Praga debe demostrar que no la intimida agresión alguna de fuera de sus fronteras.

El diario añade que en caso de fracasar esas gestiones, Francia e Inglaterra tomarán inmediatamente medidas enérgicas para salvaguardar la independencia económica de dicho país y de otros estados danubianos.

### Los chinos prosiguen sus avances

Hankou.—Las tropas chinas continúan luchando victoriosamente en la provincia de Chang-Tung al Sur de la misma.

En los círculos militares chinos hacen notar que los japoneses han fracasado una vez más en este esfuerzo hacia el Sur, hecho con la intención de contrarrestar el efecto de las últimas victorias chinas.

### Armas y municiones son descargadas en Algeciras

Gibraltar.—Los buques de guerra alemanes «Admiral Scheer» y «Tiger» que llegaron a Algeciras el 30 de Abril, proceden actualmente a la descarga de armas y municiones. El puerto está cerrado a todo tráfico durante la descarga y un remolcador armado guarda la entrada del puerto.

### Una pregunta de Mr. Atlee en la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes, ayer tarde formuló una pregunta el jefe de la oposición laborista Mr. Atlee.

Se refería la misma a los resultados de las conversaciones franco-británicas. El señor Chamberlain en su respuesta, se mostró muy ambiguo y terminó por reconocer que la referencia dada después de las mentadas conversaciones, no era la textual.

### Han sido aplazadas las conversaciones franco-italianas hasta el día 10

Paris.—Han sido aplazadas las conversaciones franco-italianas, las cuales se reanudarán el próximo día 10. La suspensión obedece al viaje de Hitler a Roma. Parece que durante los días que durará la suspensión se harán activas gestiones por parte de los diplomáticos italianos con el fin de conseguir que Francia nombre un embajador en Roma, la cual cosa no se considera probable.

### «Se confirma que el Gobierno Inglés no reconocerá el Imperio de Mussolini antes de la retirada de España de las tropas italianas»

Paris.—El corresponsal especial de «Ce Soir», en Londres, destaca también esta noche que el principal resultado de las conversaciones franco-inglesas ha sido la colaboración militar. Dos de los puntos que este corresponsal subraya son los siguientes: «Daladier ha obtenido que la cuestión de la retirada del material de guerra sea relacionada con la de los combatientes extranjeros. Se confirma en Londres que el Gobierno inglés no reconocerá el Imperio de Mussolini antes de la retirada de las tropas italianas de España.»

### El Tribunal del Almirantazgo británico rechaza una petición de los rebeldes españoles

Londres.—El Tribunal del Almirantazgo británico ha rechazado una petición de las autoridades franquistas las cuales pretendían que el citado Tribunal les entregara el vapor «Araiz», surto en un pueblo inglés.

El Tribunal ha considerado que el Gobierno español era el único con autoridad legítima para disponer del mentado barco.

### Los chinos obtienen una gran victoria aérea

Hankou.—21 aparatos japoneses han sido abatidos últimamente, en un combate trabado con la aviación china. Diez de dichos aparatos eran de bombardeo y los otros once de caza.

Las tropas chinas han avanzado además bastantes kilómetros en terreno que habían usurpado los invasores, habiendo causado a éstos muchas bajas. Se confirma que un cuerpo de ejército chino logró infiltrarse entre las líneas japonesas, cuyas pérdidas han sido considerabilísimas.

### El rearme naval de Norteamérica

Washington.—El Senado ha aprobado un crédito de 1156 millones de dólares con destino al rearme naval de Norteamérica. La proposición ha vuelto no obstante a la Cámara, por haberle añadido el Senado numerosas enmiendas.

### Los dictadores no se fían de nadie

#### La estancia de Hitler en Roma

Roma.—Ayer llegó a esta capital el Führer alemán Adolfo Hitler en cuyo honor se han organizado grandes fiestas. La Policía alemana que se encuentra en esta capital desde hace varios días, ha procedido a la detención de numerosos individuos sospechosos ante el temor de un posible atentado o alteración de orden.

Hitler fué recibido por el rey Victor Manuel y pasaron a saludarle el secretario del Partido Fascista, Starace y otras personalidades de la situación. Se indica que hoy conferenciará detenidamente con Mussolini.

Uno de los números que mayor interés han despertado en el Führer es la gran revista naval que tendrá lugar en la rada de Milán,

### La cooperación francobritánica

#### Comentarios de la prensa laborista y liberal

Londres.—La prensa liberal y laborista elogia el acuerdo anglo-francés, pero critica la actitud de Chamberlain respecto del problema español. El órgano laborista «Daily Herald» después de expresar sus reservas con relación al punto que se refiere a España, dice que la alianza anglofrancesa—porque se trata de una alianza—se ha estrechado y que la colaboración entre los dos países será mejor organizada. El liberal «News Chronicle» critica el acuerdo en general porque significa el fin de la seguridad colectiva. Pero elogia la cooperación de Francia e Inglaterra. Dice que «Inglaterra garantiza la seguridad francesa como no la había garantizado nunca. Francia se lo tiene que agradecer a la Alemania nazi, cuyas aventuras en política extranjera han armado a todos».

Con relación a España, el periódico liberal escribe: «Desgraciadamente, nuestros dirigentes continúan ciegos como nunca, pero nadie puede culpar el hecho de que la caída de la República española sería la derrota de las democracias francesa e inglesa».

### Perros arios

Viena.—Los diarios de esta capital anuncian que en la exposición canina que se celebrará durante los días 21 y 22 del actual, no serán admitidos los perros pertenecientes a personas que no sean de raza aria.

### Interesantes declaraciones de Henderson

Praga.—El diputado laborista inglés Arturo Henderson, hizo ayer unas declaraciones a la prensa, diciendo principalmente:

«He comprobado en Budapest cierta calma después de la emoción producida por el «Anschluss», pero he comprobado, sobre todo, que la marcha de los acontecimientos en la cuenca del Danubio dependerá especialmente de lo que pase en Checoslovaquia.

He hablado de todas estas cuestiones con el Presidente Benes, y también me he entrevistado con Henlein, al que he hecho notar que su último discurso ha producido lamentable impresión en Inglaterra. Sólo es posible un acuerdo si los sudetes demuestran buena voluntad.

Estoy convencido de que la independencia y la integridad de Checoslovaquia son indispensables para mantener la paz en Europa.»

### Conejos pequeños para vender

Informes: Sol 87. 1-2

### Consultorio Médico-Quirúrgico

Victor H. Cid

Enfermedades de los ojos

Prescripción de lentes

Electricidad Médica

(Alta frecuencia)

Operaciones en general

Calle 14 Abril (Antes Eulalia), 43

De 11 y media a 1 y de 5 a 7